
題字：高倉 淳初代会長 揮毫

 

み や ぎ 
街  道 
交流会 

 
 

2017.7.30 発⾏

開会の挨拶 ／会⻑ ⽩⿃ 良⼀ ⽒ 

  

平成 29 年度定期総会 
開 催 報 告 

巻 頭 特 集 
7 ⽉ 1 ⽇（⼟）に「エル／パーク仙台」（仙台市
⻘葉区⼀番町 4 丁⽬）にて、みやぎ街道交流会
平成 29 年度定期総会及び記念講演会を開催し
ました。

本日はご多忙のところお集まりいただきましてありがとう

ございます。 

昨年度は、みやぎ街道交流会が平成 19 年 5 月 3 日に設立し

て 10 年目ということで、5 月 18～19 日に街道交流会設立 10

年目のイベントとして「設立 10 周年記念交流大会 in 寒風沢」

を開催しました。 

大会は「マリンゲート塩竃」を会場に、当交流会の 10 年間の歩みを振り返った後、

東北学院大学の斎藤先生による「近世～近代の太平洋海運と寒風沢・石濱」、宮城学院

女子大学の平川学長による「若宮丸のロシア漂流民と寒風沢出身の津太夫・左兵衛」

の 2 題の講演をいただきました。東北の重要港湾として、海運史研究上、全国的にも

著名な港である寒風沢港を中心とした海運史の話と、若宮丸の漂流民が見たアリュー

シャンやイルクーツクなど北方世界での見聞や生活、そして帰国後の話など、当交流

会会員のみなさまにとっては大変興味深い講演であったと思います。 

講演会の後は、みやぎ街道交流会発足の地である寒風沢島に渡り、一泊した翌日に

寒風沢島の探訪会を行いました。探訪会では寒風沢の史跡や 3.11 の津波で壊滅的な被

害受けたところからの復興の様子などを確認しました。 

寒風沢島に渡った夜は、若宮丸の乗組員である津太夫と左兵衛の菩提寺である松林

寺の住職や地元の方々を交えた交流会、これはまた忘れがたい楽しい街道談義となり

ました。 

今年は設立 11 年目にあたり、これからの 10 年の礎を築く年ということになります。 

平成 29 年度の事業計画にあるとおり、今日の記念講演でもお話いただく「舟入堀の

蒲生舟溜り跡」に関する新しい事業なども計画していますので、是非、ご支援をよろ

しくお願いいたします。 

これからの十分な礎となる

ように、今後もますます活気の

ある会にしたいと考えており

ますので、皆さんと共に頑張っ

ていきたいと思います。 

【H27.7.24 現在の会員数】 ８２名／団体正会員６団体を含む 
 個⼈正会員 ３８名  団体正会員６団体 賛助会員１０名  ＷＥＢ会員１９名  

事務局からのお知らせ 

（編集後記） 
 みやぎ街道交流会が設立してから10周年
の節目の年がスタートしました。設立当時
は独身だった私も２児の母となり長女は来
春は小学校へ入学します。子供が小さい今、
しばらく街道歩きには参加しにくいのがさ
びしいところですが、今年度事業のひそか
な楽しみに会旗制作があります。高倉会長
に代わる新たな「みやぎ街道交流会」の文
字は如何!?時間が許せば染モノの現場にも
潜入もしてみたいと思っています。 

新しい会旗を早く会員のみなさまのもと 

へお披露目できますよう微力ながらお手伝
いしてまいる所存です。 
さて、メールなどでは太宰顧問による恒

例の夏の地名講座のご案内も始まっていま
す。ご興味のある方はふるってご参加くだ
さい。また、ニュース編集部では皆様から
の投稿もお待ちしております。写真やレポ
ートなどなんでも結構ですので、みやぎ街
道交流会事務局までお寄せください。 

お待ちしております。 
（ニュース編集部くり） 



総会議事要旨  

 

岸 憲之幹事の司会により開会され、白鳥良一会長より挨拶が

ありました。（内容は１頁目参照） 

京野 英一副会長が議長に指名され、京野議長の挨拶の後、次

のとおり議事が進行されました。 

１） 議案第１号平成 28 年度事業報告(案)及び 

議案第２号平成 28 年度決算報告(案)を一括審議 

事業報告全般については山屋敏英事務局長から、「みやぎ街

道交流会設立 10 年記念交流大会 in 寒風沢」及び平成 28 年度

に開催したミニ講演会や勉強会についての概要を菊竹直起事

務局長次長から報告がありました。 

続いて、日下さおり会計から決算報告があり、監査結果につ

いて、急きょ欠席となった大利泰宏監査の代読として山屋事務

局長から報告がありました。なお、「２．管理費 その他」の一

部と「3.予備費」が未執行となっていることについて、会旗制

作を前提とした予算であったが平成 28年度は未着手となり、

今年度引き続き検討及び制作予定である旨の補足説明があり

ました。 

⇒審議の結果、異議がなく承認されました。 

２） 議案第３号平成 29 年度事業計画(案)及び 

議案第４号平成 29 年度収支計画(案)を一括審議 

事業計画は山屋事務局長、収支計画は日下さおり会計から提

案されました。 

平成 29 年度重点事業は、次のとおりです。 

➢「小国街道中山越探訪会」の開催 
➢蒲生地区船溜り・御蔵跡に関する保存・活用活動の支援及び

当該研究会の設立支援 
➢「会旗」制作：過年度から検討を進めて来たデザインの決定

と制作 
⇒審議の結果、異議がなく、原案の通り決定されました。 

３） 議案第５号役員の改選 

現役員は、平成 27 年５月 31日開催の平成 27年度定期総会

において改選されたが、規約第１０条の規定する２年の任期を

向かえたことから、改正案について山屋敏英事務局長から提案

がありました。 

➢大山真由美副会長の辞任後空席となっていた副会長に高橋 
幸三郎幹事に就任いただく。 

➢梅津輝雄幹事は、出身母体の「羽州街道交流会」などを退任

したため辞任。 
➢後任の高橋正雄羽州街道交流会幹事兼事務局長に幹事に就

任いただく。 
➢高橋幸三郎幹事が副会長へ異動したため、新任として高橋 

幸夫に幹事に就任いただく。 
➢その他の役員は再任とする。 

⇒審議の結果、異議がなく、原案の通り決定されました。 

  なお、高橋幸三郎新副会長、高橋幸夫新幹事からそれぞれ

挨拶をいただきました。 

議事終了後、事務局の連絡事項や活動団体からの情報提供が

あり、定期総会が閉会しました。 

定期総会後、講演会及び街道談義を開催しました。 

 

■開催概要 
平成 29 年７⽉１⽇(⽇) 13 時半〜 
「エルパーク仙台」セミナーホール２ 

■参加者数 
定期総会 参加者：25 名 

正会員（団体会員含む）  …22 名 
賛助会員（WEB 会員含み）… 3 名 

記念講演会 聴講者：35 名 
街道談義 参加者 ：23 名 

◆ 定期総会      13:30～14:45 

１．開 会 

２．あいさつ みやぎ街道交流会 会長 白鳥良一

３．議 事 

  １）議案第１号、第２号 

‣平成 28 年度事業報告(案) 

‣平成 28 年度決算報告(案) 

  ２）議案第３号、第４号 

‣平成 29 年度事業計画(案) 

‣平成 29 年度収支計画(案) 

  ３）議案第５号（役員の改選） 

４．閉 会 

◆記念講演会    15：00～16：40  

「舟入堀の蒲生舟溜り跡発掘調査の結果に 

ついて」 

講師：主濱 光朗氏  

仙台市教育委員会文化財課 専門員 

講演会レポートは次号にて、お楽しみに！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

◆街道談義         17:00～ 

国分町・稲荷小路 北の一にて 
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